
MUNiC íPIO 
TE; RRA R ICA, O'" HUMANIOADE 

EDITAL 

_Eng.o Vasco Nuno Magalhães Velho de Almeida Ferraz, Presidente da 

Câmara Municipal de Ponte de Lima TORNA PÚBLICO, nos termos e para 

efeitos do disposto no artigo 56° do Anexo I da Lei na 75/2013, de 12 de 

setembro, com as alterações que lhe foram introduzidas, o teor da ata da 

reunião da Câmara Municipal de Ponte de Lima realizada em 14 de novembro 

de 2023 e aprovada a 28 de novembro de 2023. __________ _ 

_ Para constar e para os devidos efeitos se lavra o presente edital, que vai 

ser afixado nos lugares de estilo e no site do Município de Ponte de Lima, 

www.cm-pontedelima.pt. ____________________ _ 

Ponte de Lima, 28 de novembro de 2023. 

o Presidente da Câmara Municipal de Ponte de Lima, 

d-/ 
Vasco Ferraz (Eng.O

) 

Tel 258 900 400 . Fax 258 900410 . Praça da República. 4990-062 Ponte de Lima . geral@cm-pontedelima.pt . www.cm-pontedelima.pt 
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14 de novembro de 2023 

REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE 

PONTE DE LIMA 

Data da reunião: 14 de novembro de 2023 

Local da Reunião: Edifício dos Paços do Concelho 

PRESENÇAS: 

Presidente: 

Eng. Vasco Nuno Magalhães Velho de Almeida Ferraz 

Vereadores: 

Eng. Francisco Borges Pereira 

Dr. Paulo Jorge da Cunha Barreiro de Sousa 

Eng. Q Gonçalo Miguellibório Pereira Rodrigues 

Eng';! Zita Maria Costa Fernandes 
Dr. José Nuno Torres Magalhães Vieira de Araújo 

Eng. Carlos M . Pinto Correia do lago 

FALTAS: 

Início da Reunião: Quinze horas 

Encerramento: Dezoito horas e vinte minutos 

2 

Secretário: Chefe de Divisão Municipal : Dr . ~ Maria Sofia Fernandes Velho de 
Castro Araújo 

Prestou Colaboração Técnica: M~ Guilhermina Franco 

Resumo Diário de Tesouraria : 
Saldo .... .. ...... ........ . 11.086.299,47 Euros 

OBS: A Ata foi aprovada por minuta ,/ 
\ 

/ 
./ 
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_PERíODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: ______________ _ 

__ 'ntervenção dos Vereadores: _ ______________________ _ 

_ Da Senhora Vereadora Eng.~ Zita Fernandes no uso da palavra, registou-se a seguinte 

intervenção : "fui contactada por um possíve l interessado em instalar uma empresa na área 

da metalomecânica, mas no âmbito do programa terra incubar. A questão que tenho para 

colocar é se o Municipio dispõe de armazéns ou só t em espaços para serviços?". ___ _ 

_ O Senhor Presidente da Câ mara Municipal esclareceu que só temos espaços para 

serviços e comércios, não temos armazéns. __________________ _ 

Do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, registou-se a seguinte 

intervenção : "Trânsito na ponte de Nossa Senhora de Guia, por vezes caótico, sobretudo no 

início e no final do dia para quem vem de Arcozelo para a vila. Questões: O que está pensado 

para tentar resolver a situação?; Tem o município apresentado algum proj eto inserido no 

PRR para a criação de uma alternativa? Novidades quanto à previsão para a revisão do 

PDM?". -------------------------
O Senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu qu e continuamos a insistir na 

ci rcular viária (variante sul), com uma nova travessia sobre o rio Lima, com as entidades para 

reso lver o problema. Mais esclareceu que tiveram uma reunião da CIM e verificaram que há 

projetos que ultrapassara m o do Municipio de Ponte de Lima, porque as câmaras são da cor 

do gove rno, não existindo financiam ento por parte do PRR, pelo que terá que haver fundos 

próprios através do Orçamento do Estado. Relativamente à Revisão do PDM, o Senhor 

Presidente da Câmara Municipal esclareceu que temos tudo concluído com os pareceres da 

APA e ICNF, tratados que estão os pedidos de informação, referindo que brevemente será 

marcada a última reuni ão de concertação. _ __________________ _ 

_ ORDEM DO DIA: Presente a ordem de trabalho s, foram tomadas as seguintes reso luções 

acerca dos assuntos dela constantes. _______________ ______ _ 

_ (Oi) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: - A Câmara Municipal em 

cumprimento do disposto no número 2, do artigo 57 Q, da Lei n. Q 75/2013, de 12 de 

set embro, e sem prejuízo da sua prévia aprovação so b a forma de minuta, para efeitos do 

disposto nos números 3 e 4 do citado artigo, deliberou por unanimidade aprovar a ata da 

reun ião realizada a 31 de outubro de 2023, pelo qu e vai a mesma ser assinada pelo Exmo. 

Senhor Presidente e pela Secretária. _____________________ _ 

_ (02) OBRAS PARTlCULARES ___________________ _ 
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_2.1 - PROCESSO DE LOTEAMENTO Nº 4/12 - ALVARÁ DE LOTEAMENTO Nº 1/18 -

REQUERENTE: SOPIMENTA, SOCIEDADE IMOBILIÁRIA E CONSULTADORIA, LDA. -LOCAL DA 

OBRA: RUA DE TANGER E AVENIDA BRASIL - AUTO DE VISTORIA - RECEÇÃO PROVISÓRIA

Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a receção provisória 

da obra de urbanização (parte 2), de acordo com o t eor do Auto de Vistoria elaborado a 3 de 

ou tubro de 2023, respeitan te ao processo de Loteamento nº 4/12, Alvará de Loteame nto nº 

1/18, da obra sita na Rua de Tanger e Avenida Brasil, requerido por Sopimenta, Sociedade 

Imobil iária e Consu ltadori a, Ld a. O Senhor Ve reador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou pa ra 

a ata, a seguinte declaração de voto: "Voto a favor, atendendo à Informação Técnica e ao 

respetivo relatório do "auto de vist oria - receção provisória " favoráve l (cf. folha 27), do 

processo qu e foi enviado" . ___ ___________________ __ _ 

_ 2.2 - ALTLOTE 6/23 - REQUERENTE: 

LOCAL DA OBRA: RUA DE SERNADOS Nº 85/87, FREGUESIA DA FEITOSA - SUBMISSÃO A 

DiSCUSSÃO PÚBLICA - Aprovação. A Câma ra Municipal deliberou por unanimidade retirar o 

assunto da ordem do dia . _____________ ___________ _ 

_ 2.3 - ALTlOTE 11/23 - REQUERENTE: ARMADA ALVES & GONÇALVES, LDA. - LOCAL DA 

OBRA: RUA DR. CASSIANO BAPTISTA, LOTE 5, FREGUESIA DE ARCA E PONTE DE LIMA -

NOTIFICAÇÃO AOS RESTANTES PROPRIETÁRIOS - Promoção de notificação para pronúncia 

nos termos do disposto no nº 3, do art.º 27º do RJUE. Da Senhora Vereadora Eng. ~ Zita 

Fernand es no uso da palavra, regi stou -se a seguinte intervenção: "pedem para mudar de 

ga ragem para comércio e serviços. Há uma parte que fica em comércio e há outra parte que 

se mantém em garagem. Mas depois fazem um acrescento de área e a minha questão é 

onde vão buscar a área, como é que aumentou a área do edifício?". O Sen hor Presidente da 

Câ mara Municipal esclareceu que como tem um pé direito muito elevado fazem uma 

espécie de mezanino, que a Câmara Municipal permite, desde que não existe oposição 

escrita dos restantes prop rietá rios. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade 

promover a notificação aos proprietários para pronúncia por via posta l, de acordo com o 

disposto no nº 3, do art. º 27º, do RJUE, relativa ao alva rá de loteamento n.º 1/97 (processo 

de loteamento n. º 6/96), ALTLOTE - 11/23, Lote nº 5, sito na Rua Dr. Cass iano Baptista, da 

Freguesia de Arca e Ponte de lim a, requerido por Armada Alves & Gonça lves, Lda .. Mais 

deliberou por unanimidade ap rovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento referido, 

condicionado à inex istência de reclamações. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Voto a favor, atend endo à Informação 
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Técnica favoráve l, com o n.º 5433/23,327-10-2023, nas folhas 34 e 35, do processo que foi 

enviado". --------------------------------------------------------
_2.4 - ONEREDPDM 172/21 - REQUERENTE: CENTRO SOCIAL DE MOREIRA DO LIMA, 

ASSOCIAÇÃO AMIGOS DA ESCOLA - lOCAL DA OBRA: BOUÇÃO FREGUESIA DE CABRAÇÃO 

E MOREIRA DO LIMA - ADENDA AO CONTRATO DE CONSTITUiÇÃO DE DIREITO DE 

SUPERFíCIE - Aprovação. Do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, registou-se a 

seguinte intervenção : "No seguimento da certidão 268/21 (p. 212), que certifica o pedido de 

interesse público municipal aprovado pela AM de 26/06/2021, questiono: qual a posição 

(votação) do executivo do município à época relativamente a esse pedido?". O Senhor 

Pres idente da Câ mara Municipal esclareceu que foi aprovado por unanimidade. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade ap rova r a adenda ao contrato de constituição de 

direito de superfície, a ce leb ra r entre o Município de Ponte de lima e o Centro Socia l de 

Moreira do lima Associação Amigos da Escola. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira 

Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: " Falta parecer favorável da ISS e da 

RAN, todavia, est a adend a é só relativa ao alargamento do prazo para poder constru ir após 

eventual autorização, ou seja, "prorrogam o prazo fi xado relativa mente ao início da 

construção", pelo que voto a favor" . 

_ 2.S - AlTlOTE 10/23 - REQUERENTE: SOPIMENTA SOCIEDADE IMOBILIÁRIA E 

CONSUlTADORIA, lDA. -LOCAL DA OBRA: RUA DA QUINTA DA BOUÇA DE ABADE lOTE 2S, 

FREGUESIA DA FEITOSA - SUBMISSÃO A DISCUSSÃO PÚBLICA - Aprovação. Da Se nhora 

Vereadora Eng. ' Zita Fernandes no uso da palavra, registou-se a segu inte intervenção: 

"aumento da área, discrepância entre a cave e os pisos superi ores, tem dois espaços de 

comércio que passam para hab itação, só que de 8 habitações passam par 16 hab itações, 

fracionaram ou estão apenas a referir a esta alteração da cave?; fazem uma alteração nas 

rest antes áreas?". O Senhor Presidente da Câ mara Municipal esclareceu qu e a cave é maior 

do que edifício, e que est ão a alterar para corrigir o ava rá qu e está errado. Referiu ain da 

que não corrigem a área de construção, só estão a alterar a área do comércio para 

habitações, alterara m internamente a estrutura do edifício. A Câmara Municipal deliberou 

por unanimidade submeter o pedido de alteração à li cença relativa ao alvará de loteamento 

n. º 02/01 (processo de lotea mento n.º 25/92), AlTlOTE nº 10/23, sito na Rua da Quinta da 

Bouça de Abade, lote 25, da Freguesia da Feitosa, requerido por Sopimenta Sociedade 

Imobiliária e Co nsultadoria, lda., a discussão públ ica, de acordo com o disposto na alínea b), 

do nº 2, do art.º 22º do RJUE. Mais deliberou por unanimidade aprova r o pedido de 
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alteração ao alvará de loteamento referido, condicionado à inexistência de reclamações. O 

Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de 

voto: "Voto a favor, atendendo à Informação Técnica favorável, com o n.Q 5452/23,203-11-

2023, nas folhas 62 e 63, do processo que foi enviado". _____________ _ 

_ 2.6 - PIP 60/23 - REQUED~."T~:.~ LOCAL DA OBRA: 

RUA PAPA JOÃO PAULO II E VIA D. PEDRO l-LOTES 5 E 6, FREGUESIA DE ARCA E PONTE DE 

LIMA - Promoção de consulta aos proprietários por edital nos termos do n.Q 3 do art.Q 6Q 

do RME. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade promover a consulta aos 

proprietários por edital, de acordo com o disposto no art,Q 6Q do RME, relativo ao pedido de 

alteração ao PIP 60/23, si to na Rua Papa João Paulo II e Via D. Pedro I, Lotes 5 e 6, na 

Freguesia de Arca e Ponte de Lima, requerido por Mais 

deliberou por unanimidade aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento referido, 

condicionado à inexistência de reclamações. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Voto a favor, atendendo à Informação 

Técnica favorável, com o n.Q 4965/23,229·09-2023, nas folhas 33 e 34, do processo que foi 

enviado". 

_(03) OBRAS PÚBLlCAS, ___________________ _ 

_ 3.1 - EMPREITADA DE "AMPLIAÇÃO DO CAMPO MUNICIPAL DA CORRELHÃ" - Pedido 

de prorrogação de prazo - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade 

deferir a prorrogação graciosa do prazo de 30 dias da empreitada "Ampliação do Campo 

Municipal da Corre lhã", de acordo com a informação prestada pelo Chefe da Divisão de 

Estudos e Projetos a 27 de outubro de 2023. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Voto a favor, considerando o parecer do 

chefe de divisão, sendo que é o l.Q pedido de prorrogação de prazo e este é reduzido". _ 

_ 3.2 - EMPREITADA DE "ILUMINAÇÃO DAS FACHADAS DOS EDIFíCIOS" - Receção 

provisória - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a 

receção provisória da empreitada " Iluminação das Fachadas dos Edifícios", de acordo com a 

informação prestada pelo Chefe de Divisão da Divisão dos Serviços Urbanos, a 24 de outubro 

de2023. __________________________ _ 

_ 3.3 - EMPREITADA DE "SISTEMAS DE ILUMINAÇÃO DECORATIVA E PÚBLICA -

MUNIClíplO DE PONTE DE LIMA - LOTE 4" - Receção provisória - Aprovação. A Câmara 

Mun icipal deliberou por unanimidade autorizar a receção provisória da empreitada 

"Sistemas de Iluminação Decorativa e Pública - Município de Ponte de Lima - Lote 4", de 
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acordo com a informação prestada pelo Chefe da Divisã o dos Serviços Urbanos a 24 de 

outubro de 2023. __________________________ _ 

_ 3.4 - EMPREITADA DE "REQUALIFICAÇÃO DO ACESSO AO CEMITÉRIO DE PONTE DE 

LIMA" - Receção provisória - Aprovação. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade 

autorizar a receção provisória da empreitada "Req ualificação do Acesso ao Cemitério de 

Ponte de Lima", em conformidade com os art.º s 394º e 395º do Código dos Contratos 

Públicos, de acordo com a informação prestada pelo Chefe de Divisão de Estudos e Projetos, 

a 20 de outubro de 2023. 

_3.5 - EMPREITADA DE "CONSERVAÇÃO E RESTAURO DE MONUMENTOS - CAMINHO DE 

SANTIAGO" - Revisão de preços - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por 

unanimidade aprovar a revi são de preços respeitante à empreitada de "Co nservação e 

Restauro de Monumentos - Caminho de Santiago", no valor de 5.620,96€ (cinco mil 

se iscentos e vinte euros e noventa e seis cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, 

de acordo com a informação prestada pelo Chefe da Divisão de Estudos e Projetos, a 29 de 

setembro de 2023. __________________________ __ 

_ 3.6 - EMPREITADA DE "ACESSIBILIDADE AO TÚNEL DA VIA FORAL DONA TERESA" -

Trabalhos complementares. A Câ mara Municipal deliberou por maioria com seis votos a 

favor e um voto contra do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, aprovar os 

trabalhos complementares no valor total de 33.838,94 € (trinta e três mil oitocentos e trinta 

e oito euros e noventa e quatro cêntimos), acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, de 

acordo com a informação prestada a 24 de outubro de 2023, pelo Chefe da Divisão de 

Estudos e Projetos. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a 

seguinte declaração de voto: "Terá havido falha no planeamento. Não foi , na minha 

perspetiva, uma situação imprevista, ocorrida no decorrer da obra". ________ _ 

_ (04) JUNTAS DE FREGUESIA _____________________ _ 

_ 4.1 - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS -

TRANSPORTES ESCOLARES 2023/2024 - ADENDA - Aprovação. A Câmara Municipal 

deliberou por maioria com se is votos a favor e um voto contra do Senhor Vereador Dr. José 

Nuno Vieira de Araújo, aprovar a minuta da adenda ao Contrato Interadministrativo e 

respetivos Anexos, para a delegação e exercício, para a Junta de Freguesia, da competência a 

que se refere a alínea gg), do n. o 1, do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua redação atual, nomeadamente e no presente caso, para assegurar o transporte dos 

alunos por delegação de competências, relativas ao Transporte Escolar para o ano letivo 
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2023/2024. Mais deliberou por unanimidade submeter à apreciação e aprovação da 

Assembleia Municipal, em conformidade com o disposto na alínea k), do número 1, do artigo 

25Q, do Anexo I, da Lei nQ 75/ 2013, de 12 de setembro, na sua redação atual. O Senhor 

Vereador Dr. José Nuno Vie ira Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "A 

informação re lativa a esta proposta comprova o que o vereador do PSD referiu na sua 

declaração de voto de 14 de dezembro de 2021, no âmbito das "Autorizações provisó ri as 

para a exp loração do serviço púb lico de passageiros por modo rodoviário", designadamente 

ao sa li entar que há uma falha evidente na rede de transporte público em Ponte de Lim a, o 

que também está referenciado aquando da aprovação do "contrato interadministrati vo de 

delegação de competências - transportes escolares 2021/2022: alunos do 2.Q e 3.Q ciclo e 

secund ário" e do "contrato interadministrat ivo de delegação de competências - transportes 

escolares 2022/2023", tendo na altura referido que, por vezes, e ainda bem, essa falha é 

colmatada por algumas Juntas de Freguesia que assumem esse serviço. Considera-se aind a 

que não se alterou em nada a atuação deste município no que aos transportes diz respeito, 

sendo de referir que a informação é, no seu conteúdo, em tudo idêntica às anteriormente 

referidas. Acresce referir qu e o modelo se mantém, embora esta adenda seja para aumentar 

o va lor atribuído, o qu e foi , por nós, PSD, j á reclamado em 30%, todavia este modelo tem 

sido por nós contestado desde o início do mandato, pelo que, por um a questão de 

coerência, o voto do vereador da Câmara Mun icipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD, é 

Contra". 

_4.2 - FREGUESIA DE BERTIANDOS - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - TRANSPORTES ESCOLARES 2023/2024: ALUNOS DO 2Q, 

3Q CICLO E SECUNDÁRIO - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade 

aprovar a minuta do Contrato Interadministrativo de Transporte Escolar e respetivo Anexo, 

para a delegação e exercício para a Junta de Fregues ia de Bertiandos, id entificada no quadro 

resumo, da competência a que se refere a alín ea gg), do n.Q 1, do artigo 33.Q, da Lei n.Q 

75/2013, de 12 de setembro, na redação atual , nomeadamente e no presente caso, para 

assegurar o transporte dos alunos por delegação de competências relativas ao Transporte 

Esco lar para o ano letivo 2023/2024 dos alunos do 2. Q, 3. Q ciclo e secundário, que resultam 

de situações excecionais de falta de carreira pública que sirva estes alunos. Mais deliberou 

por unanimidade submeter à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em 

conform id ade com o disposto na alínea k), do número 1, do artigo 25 Q, do Anexo I, da Lei nQ 

75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual. O Senhor Vereador Dr. Jos Nuno Vi eira 
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Araújo, ditou para a at a, a seguinte declaração de voto: "Por um a quest ão de 

responsa bilidade, para não impedir a prestação desse serviço e porque a Junta de Freguesia 

se disponibilizou para colaborar na execução do transporte, voto a f avor. Todavia, reitera-se 

a necessidade por nós sugerida em diversas ocasiões de ser promovido um debate público 

sobre a situação do transporte público e mais especifica mente o esco lar em Ponte de Lima, 

de form a a alca nçar o maior co nsenso possíve l" . _______________ _ 

_ 4.3 - FREGUESIA DE FONTÃO - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS - TRANSPORTES ESCOLARES 2023/2024: ALUNOS DO 2Q, 3Q CICLO E 

SECUNDÁRIO - Aprovação. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade aprova r a 

minuta do Contrato Interadministrativo de Transporte Escolar e respet ivo Anexo, para a 

delegação e exercício para a Junta de Freguesia de Fontão, identificada no quadro resumo, 

da competência a que se refere a alínea gg), do n. Q 1, do artigo 33. Q, da l ei n. Q 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atu al, nomeadamente e no presente caso, para assegurar o 

transporte dos alunos por delegação de compet ências relativas ao Transporte Esco lar para o 

ano letivo 2023/2024 dos alunos do 2.Q, 3. Q ciclo e secundário, que resultam de sit uações 

excecionais de falta de carreira pública qu e sirva est es alunos. Mais deliberou por 

unanimidade submeter à apreciaçã o e aprovação da Assembleia Municipal, em 

conformida de com o disposto na alínea k), do número 1, do artigo 25Q, do Anexo I, da l ei nQ 

75/2013, de 12 de set embro, na sua redação atu al. O Se nho r Vereador Dr. José Nuno Viei ra 

Araújo, dito u pa ra a at a, a seguinte declaração de voto : "Por um a quest ão de 

respo nsabilidade, para não impedir a prest ação desse serviço e porque a Junt a de Freguesia 

se disponibili zou pa ra co laborar na execução do transporte, vot o a fa vor. Todavia, reitera-se 

a necessidade por nós sugerida em diversas ocasiões de ser promovido um debate público 

sobre a situação do transporte público e mais especifica mente o escolar em Ponte de Li ma, 

de forma a alca nça r o maior consenso possíve l" . _ _________ _____ _ 

_4.4 FREGUESIA DE CABRAÇÃO E MOREIRA DO LIMA CONTRATO 

INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - TRANSPORTES ESCOLARES 

2023/2024: ALUNOS DO 2Q, 3Q CICLO E SECUNDÁRIO - Aprovação. A Câ mara Municipal 

deliberou por unanimidade aprova r a minuta do Contrato Interad minist rativo de Tra nsporte 

Escola r e respetivo Anexo, para a delegação e exercício para a Junta de Fregues ia de 

Ca bração e Moreira do Lim a, id entificada no qu adro resumo, da co mpet ência a qu e se refere 

a alínea gg), do n.Q 1, do artigo 33.Q, da l ei n.Q 75/2013, de 12 de setembro, na redação 

atual, nomeadamente e no prese nte caso, para assegurar o transporte dos alun os por 
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delegação de competências relativas ao Transporte Escolar para o ano letivo 2023/2024 dos 

alunos do 2.2, 3. 2 ciclo e secundário, que resultam de situações excecionais de falta de 

carre ira pública que sirva estes alunos. Mais deliberou por unanimidade submeter à 

apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em conformidade com o disposto na 

alínea k), do número 1, do artigo 25 2, do Anexo I, da Lei n2 75/ 2013, de 12 de setembro, na 

sua redação atua l. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a 

seguinte declaração de voto : "Por uma questão de responsabilidade, para não impedir a 

prestação desse serviço e porque a Junta de Freguesia se disponibil izou para colaborar na 

execução do transporte, voto a favor. Todavia, reitera-se a necessidade por nós sugerida em 

diversas ocasiões de ser promovido um debate público sobre a situação do transporte 

público e mais especificamente o escolar em Ponte de Lima, de forma a alcançar o maior 

consenso possível". __________________________ _ 

_ 4.5 - FREGUESIA DE ESTORÃOS - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE DELEGAÇÃO 

DE COMPETÊNCIAS - TRANSPORTES ESCOLARES 2023/2024: ALUNOS DO 22, 32 CICLO E 

SECUNDÁRIO - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a 

minuta do Contrato Interadministrativo de Transporte Escolar e respetivo Anexo, para a 

delegação e exercício para a Junta de Freguesia de Estorãos, id entificada no quadro resumo, 

da competência a que se refere a alínea gg), do n.2 1, do artigo 33. Q, da Lei n.Q 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atua l, nomeadamente e no presente caso, para assegurar o 

transporte dos alunos por delegação de competências relativas ao Transporte Escolar para o 

ano letivo 2023/2024 dos alunos do 2. Q, 3. Q ciclo e secundário, que resultam de situações 

excecionais de falta de carreira pública que sirva estes alunos. Mais deliberou por 

unanimidade submeter à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em 

conformidade com o disposto na alínea k), do número 1, do artigo 25 2, do Anexo I, da Lei nQ 

75/2013, de 12 de setembro, na sua redação atual. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira 

Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Por uma questão de 

responsabilidade, para não impedir a prestação desse serviço e porque a Junta de Freguesia 

se disponibilizou para colaborar na execução do transporte, voto a favor. Todavia, reitera-se 

a necessidade por nós sugerida em diversas ocasiões de ser promovido um debate público 

sob re a situação do transporte público e mais especificamente o escolar em Ponte de Lima, 

de forma a alcançar o maior consenso possível". _______________ _ 

_ 4.6 - FREGUESIA DE REFOIOS DO LIMA - CONTRATO INTERADMINISTRATIVO DE 

DElEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS - TRANSPORTES ESCOLARES 2023/2024: ALUNOS DO 22')t; 
-4 I 
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32 CICLO E SECUNDÁRIO - Aprovação. A Câ mara Munici pal deliberou por unanimidade 

aprova r a minuta do Cont rato Interadministrativo de Transporte Escolar e respetivo Anexo, 

para a delegação e exercício para a Junta de Fregues ia de Refoi os do Lim a, identificada no 

quadro resumo, da competência a que se refere a alín ea gg), do n.2 1, do arti go 33. 2, da Lei 

n.2 75/2013, de 12 de setembro, na redação atu al, nomeadamente e no presente caso, pa ra 

assegurar o transporte dos alunos por delegação de competências relativas ao Transporte 

Escola r para o ano letivo 2023/2024 dos alunos do 2.2, 3.2 ciclo e secund ário, qu e resultam 

de situ ações excecionais de falta de ca rreira públi ca que sirva est es alunos. Mais deliberou 

por unanimidade subm eter à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em 

conformidade com o disposto na alínea k), do núm ero 1, do art igo 25 2, do Anexo I, da Lei n2 

75/2013, de 12 de set embro, na sua redação atu al. O Se nhor Verea dor Dr. José Nuno Vieira 

Araújo, ditou para a at a, a seguinte declaração de voto: "Por um a questão de 

responsabilidade, para não impedir a prest ação desse serviço e porque a Junta de Freguesia 

se disponibilizou para colaborar na execução do transporte, voto a favor. Todavia, reitera-se 

a necessidade por nós sugerid a em diversas ocasiões de ser promovido um debat e público 

sobre a situação do t ransporte público e mais especificamente o escolar em Ponte de Lim a, 

de forma a alcança r o maior consenso possíve l". A Senhora Ve readora Eng.~ Zita Fernand es, 

não pa rtici pou na discussão e votação deste ponto, decla rando-se impedid a. _____ _ 

_ 4.7 - FREGUESIA DA GANDRA - Ratificação do despacho proferido pelo Senhor 

Presidente da Câmara Municipal de 03 de novembro de 2023, de autorização de 

licenciamento de prova desportiva "Passeio Cicloturístico", a realizar no dia 05 de 

novembro de 2023. A Câma ra Municipal deliberou por unanimidade nos t ermos e para os 

efeit os do disposto no número 3, do arti go 352, do Anexo I, da Lei n.2 75/13, de 12 de 

set embro, na sua redação atual, rati f icar o despacho proferido pelo Senhor Presidente da 

Câ mara Munici pal a 3 de novembro de 2023, de autori zação de licenciamento de prova 

desportiva "Passeio Ciclotur íst ico" a rea lizar no dia 05 de novembro de 2023. ___ _ _ 

_ lOS) ASSUNTOS DIVERSOS ___________________ _ 

_ 5.1 - PROPOSTA DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL - " REDUÇÃO EM 

50% DAS TAXAS RELATIVAS AO TERRADO DAS FEIRAS QUINZENAIS" - Aprovação. A 

Câ mara Munici pal deliberou por unanimidade aprova r a proposta do Senhor Presidente da 

Câ mara Municipal de redução em 50% das t axas relativas ao t errado das Feiras Quinzenais, a 

vigorar entre 01 de out ubro e 31 de dezembro de 2023. O Senhor Vereador Dr. José Nuno 

Vieira Araújo, ditou para a at a, a seguinte declaração de voto : "Voto a favor, congratulando-
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me, com a redução da taxa relativa ao terrado. Ora recordemos: em novembro de 2021 

houve isenção total de taxas; em 2022, em fevereiro e maio, a redução foi de 75%; iii) em 

julho foi de 50%; iv) em outubro foi de 25% e votamos contra; em janeiro de 2023 regressou 

aos 50%, o que se manteve em maio e em julho, e, agora, em novembro de 2023". __ _ 

_5.2 PROPOSTA DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

"REORGANIZAÇÃO DOS SERViÇOS DO MUNicíPIO - ALTERAÇÃO À ESTRUTURA ORGÂNICA" 

- Aprovação. Do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, regi stou-se a seguinte 

intervenção : "Está prevista a colocação em discussão pública, a bem da transparência?; Nos 

editais de anúncio, constará qual a subunidade orgânica a criar?". O Senhor Presidente da 

Câmara Municipal esclareceu que esta alteração é para a criação de uma subunidade 

orgânica, o regula mento virá posteriormente. A Câmara Municipal deliberou por maioria 

com se is votos a favor e uma abstenção do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, 

aprovar a proposta do Senhor Presidente da Câmara Municipal, de 30 de outubro de 2023, 

de " Reorganização dos Serviços do Município, de alteração da estrutura orgânica do 

Município de Ponte de lima, com a alteração do número máximo de subunidades orgânicas 

(secções), que passarão de sete para oito, mantendo o mesmo número máximo de unidades 

orgânicas flexíveis e de eq uipas de projeto. Mais deliberou por unanimidade submeter à 

apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, nos termos do disposto no artigo 6º do 

Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de outubro. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, 

ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Consid era ndo que esta é uma opção 

política de quem gere o município e que o "Regu lamento de Organização dos Serviços do 

Município de Ponte de Lima" ainda não está em discussão, uso o voto de Abstenção". 

_5.3 - PROPOSTA DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL - "TAXA 

MUNICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM" - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por 

unanimidade nos termos do disposto nas alíneas b) e c) do nº 1 do artigo 25º, do Regime 

Jurídico das Autarquias Locais (constante do Anexo I, à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro), 

na sua atual redação, aprovar a Taxa Municipal de Direitos de Passagem (TMDP) para 2024, 

fixada em 0,25% sobre o total de faturação mensal emitida pelas empresas que oferecem 

red es e serviços de comunicações eletrónicas acessíveis ao público nos termos definidos no 

nº 3, do artigo 169º da Lei nº 16/2022, de 16 de agosto, na sua atual redação, de acordo com 

a proposta do Senhor Presi dente da Câmara Municipal de 27 de outubro de 2023 . Mais 

deliberou por unanimidade nos termos do disposto na alínea ccc) do nº 1 do artigo 33º, do 

d /(j; 
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Anexo I, à l ei nº 75/2013, de 12 de setembro, na sua atu al redação, su bmet er à apreciação e 

aprovação da Assembl eia Municipal. 

_5.4 - 3.~ FASE CANDIDATURAS CENTRO COM VIDA 2023 - Aprovação. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade aprovar a list agem relativa à atribu ição das 

subvenções da 3 . ~ Fase de Candidaturas apresentadas ao Ce nt ro Com Vida 2023, de acordo 

com o proposto na informação prestada pelos serviços, a 30 de outu bro de 2023. ___ _ 

_ 5.5 - 3 .~ FASE RENOVAÇÃO DE CANDIDATURAS CENTRO COM VIDA 2023 - Aprovação. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprova r a list agem relativa à atri buição das 

subvenções da 3 . ~ Fase da Re novação de Candidaturas apresentadas ao Centro Com Vid a 

2023, de acordo com o pro posto na inform ação prest ada pelos serviços, a 30 de outubro de 

2023. 

_5.6 Prédio sito na Avenida do Brasil, nº 15 - 2º, Fração G 

centro, Freguesia da Feitosa - Exercício de direito de preferência. A Câ mara M unicipa l 

deliberou por unanimidade não exercer o direito de preferência que lh e assist e, 

renuncia ndo expressa mente ao mesmo, na venda do prédio inscrito na matriz predial 

urbana sob o artigo 1155, e descri to na Conservatóri a do Registo Predial sob o número 484, 

da Fregues ia da Feitosa, sit o na Ave nida do Brasi l, nº 15, 2º Fração G, Centro, da referid a 

fregues ia, nos mold es apresentados, ou seja, pelo montante de 230.000,00€ (duzentos e 

trinta mil euros), a Dana Hanson Kjellgren. _ _____________ ___ _ 

_ 5.7 

Prédio sito na Rua da Fonte Nova, nº 51, 

Freguesia de Vitorino das Donas - Exercício de direito de preferência. A Câ mara Muni cipal 

deliberou por unanimidade não exercer o direito de preferência qu e lh e assist e, 

renunciando expressamente ao mesmo, na vend a do prédio inscrito na matriz predial 

urbana sob o arti go 110, e descrito na Conservatória do Registo Predial sob o número 797, 

da Fregues ia de Vitorino das Donas, sito na Rua da Fonte Nova, nº 51, da referida freguesia, 

nos moldes apresentados, ou seja, pelo montante de 60.000,00€ (sesse nta mil euros), a 

_5.8 - Prédio sito na Rua da Devesa, nº 348 

r/ch. AH, Freguesia de Arca e Ponte de Lima - Exercício de direito de preferência. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade não exerce r o dire ito de preferência que lh e assist e, 

renuncia ndo exp ressamente ao mesmo, na venda do préd io inscrito na mat riz predial 

urbana sob o art igo 493, da Freguesia de Arca e Ponte de Lima, sito na Rua da Devesa, nº 
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348, R/eh. AH, da referida freguesia, nos moldes ap resentados, ou seja, pelo montante de 

185.000,00€ (cento e oitenta e cinco mil eu ros), a 

_5.9 - PROPOSTA DO REGULAMENTO DO PARQUE DESPORTIVO E DE LAZER VIA FORAL 

D. TERESA - Aprovação. A Câma ra Municipal deliberou por unanimidade ap rova r a 

proposta de regulamento do parque Desportivo e de Lazer Via Foral D. Teresa. Mais 

deliberou por unanimidade su bmeter á apreciação e aprovação da Assembleia 

Municipal. ______________________________ _ 

_ 5.10 . ESCALA DE TURNOS DAS FARMÁCIAS PARA O ANO CIVIL DE 2024 - Emissão de 

parecer. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade dar parecer f avoráve l ao mapa 

relativo às escalas de turnos das Farmácias para o ano civil de 2024. ________ _ 

_ 5.11 - ANMINHO ASSOCIAÇÃO DE NATAÇÃO DO MINHO - Solicita a utilização das 

Piscinas Municipais - época desportiva 2023-2024 - Aprovação. A Câmara Municipal 

deliberou por unanimidade autorizar a utilização das Piscinas Municipais pela Associação de 

Natação do Minho ANMinho, a título gratuito, nas datas referidas, para a época desportiva 

2023-2024. ____________________________________________________ __ 

_ S.12 - ROL RÁDIO ONDAS DO LIMA - Pedido de cedência do Pavilhão Multiusos e 

cozinha do Restaurante Panorâmico para o dia 08 de dezembro de 2023. A Câmara 

Munici pa l deliberou por unanimidade autorizar a cedência do Pavilh ão Multiusos e coz inh a 

do Restaurante Panorâmico à Rol Rád io Ondas do Lima, no dia 08 de dezembro de 2023, 

mediante o pagamento de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros), acrescido de IVA á taxa 

legal em vigor, va lor que deverá ser liquid ado antes da reali zação do evento, situ ação que 

será veri fi cada no dia do evento com a apresentação do comprovativo do pagamento 

emitido pelo Município ao respo nsável pela abertura do acesso à Expolima, ficando desde já 

advert ido que sem o comp rovativo do pagamento não será permitido o acesso e utilização 

autorizada. _____________________________ _ 

_ 5.13 - BATOTAS CLUBE DE DESPORTOS RADICAIS DE PONTE DE LIMA - Pedido de 

licenciamento de prova desportiva "XXII Descida do Sarrabulho em BTTu 
- Aprovação. A 

Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar o licenciamento da prova 

desportiva "XXII Descida do Sarrab ulho em BTTu
, a rea lizar no dia 18 de nove mbro de 2023, 

pelo Batotas Clube de Desportos Radicais de Ponte de Lima . ____________ _ 

_ 5.14 - ESCOLA PROFISSIONAL DE AGRICULTURA E DESENVOLVIMENTO RURAL DE 

PONTE DE LIMA - Solicita a cedência do Auditório Rio Lima para o dia 2 de janeiro de 
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2024 - Aprovação. A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a cedência do 

Auditório Rio Lim a no dia 24 de janeiro de 2024, à Escola Profissional de Agricultura e 

Desenvolvimento Rural de Ponte de Lima. _________________ _ 

_ 5.15 - AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE ANTÓNIO FEIJÓ - Solicita a cedência do 

Auditório Rio lima para os dias 14 e 15 de dezembro de 2023. A Câmara Municipal 

deliberou por unanimidade autorizar a cedência do Auditório Rio lima nos dias 14 e 15 de 

dezembro de 2023, ao Agrupamento de Escolas de António Feijó. _________ _ 

_ 5.16 - ADRIL ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO RURAL INTEGRADO DO LIMA -

Solicita a cedência do Auditório Municipal para o dia 16 de novembro de 2023. A Câ mara 

Municipal deliberou por unanimidade autorizar a cedência do Auditório Municipal no dia 16 

de novembro de 2023, a partir das 16hOOm, à ADRIL Associação de Desenvolvimento Rural 

Integrado do Lima. __________________________ _ 

_ 5.17 - - Solicita a cedência do Auditório da Biblioteca 

Municipal para o dia 13 de janeiro de 2024, para apresentação do livro "Lubrificantes e 

Lubrificação". A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a cedência do 

Auditório da Biblioteca Municipal, no dia 13 de janeiro de 2024, para a apresentação do li vro 

"Lubrificantes e Lubrificação", 

_5.18 - FEIRA DO LIVRO lIMIANO 2023 - Presente uma proposta da responsável pela 

Biblioteca Municipal de autorização da realização da Feira do livro limiano, entre os dias 

04 a 29 de dezembro de 2023, nas instalações da Biblioteca Municipal de Ponte de lima, 

com 40% de desconto nas publicações municipais - Aprovação. A Câmara Municipa l 

deliberou por unanimidade autori zar a realização da Feira do Livro Limiano, entre os dias 04 

a 29 de dezembro de 2023, nas insta lações da Biblioteca Municipal de Ponte de Lim a, com 

40% de desconto nas publicações municipa is. _________________ _ 

_ 5.19 - EDL ESCOLA DESPORTIVA lIMIANA - Ratificação de despacho proferido pelo 

Senhor Presidente da Câmara Municipal a 30 de outubro, de autorização de licenciamento 

de prova desportiva "II Duatlo Cross Ponte de lima". A Câmara Municipal deliberou por 

unanimidade nos t ermos e para os efeitos do disposto no número 3, do artigo 35 2, do Anexo 

I, da Lei n.2 75/13, de 12 de setem bro, na sua redação atual, ratificar o despacho proferido 

pelo Senhor Presidente da Câmara Municipal, a 30 de outubro de 2023, de autorização de 

licenciamento da prova desportiva "II Duatlo Cross Ponte de Lima" . 

_5.20 - - GRUMPY PANDA - Ratificação de despacho proferido pelo 

Senhor Presidente da Câmara Municipal a 30 de outubro, de autorização de realização de 
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filmagens. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade nos t ermos e para os efeitos do 

disposto no número 3, do artigo 35º, do Anexo I, da Lei n.º 75/13, de 12 de setembro, na sua 

redação atu al, ratifi ca r o despacho proferido pelo Senhor Pres idente da Câ mara Municipal a 

30 de outu bro de 2023, de autorização da rea lização de film agens, em diversos locais de 

Ponte de Lima. ________________________________________________________ _ 

_ 5.21 - ASSOCIAÇÃO DE FUTEBOL DE VIANA DO CASTELO - Ratificação de despacho 

proferido pelo Senhor Presidente da Câmara Municipal a 03 de novembro, de autorização 

de cedência do Auditório Municipal para o dia 10 de novembro de 2023. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade nos t ermos e para os efeitos do disposto no número 

3, do artigo 35º, do Anexo I, da Lei n.º 75/13, de 12 de setembro, na sua redação atual, 

rati f icar os despachos proferidos pelo Senhor Pres id ente da Câ mara Municipal a 03 de 

novembro de 2023, de autori zação de cedência do Auditóri o Municipal, no dia 10 de 

novembro de 2023, à Assoc iação de Futebol de Viana do Cast elo, para a rea lização de ação 

de fo rmação de trei n ad ores d e futebol. ______________________________________ _ 

_ 5.22 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO NO ÂMBITO DO MESTRADO RESTORE ENTRE O 

INSTITUTO SUPERIOR DE AGRONOMIA DA UNIVERSIDADE DE LISBOA E O MUNICIPIO DE 

PONTE DE LIMA - Aprovação. A Câ mara Municipal deliberou por unanimidade aprova r o 

Protocolo de Colaboração a ce lebrar entre o Município de Ponte de Lim a e o Instituto 

Superior de Agronomi a da Univers idade de Li sboa, no âmbito do M estrado em Restauro 

Eco lógico e Engenh ari a Natural (RESTORE). ________________________________ _ 

_5.23 - Solicita autorização para realização de exposição, no 

Parque do Arnado, no dia 17 de março de 2024. A Câ mara Munici pal deliberou por 

unanimidade autorizar a rea lização de exposição, no Parque do Arn ado, no dia 17 de março 

de2024. ______________________________________________________ __ 

_ 5.24 - MAPA DOS DIAS DE FEIRA DO ANO 2024 - Aprovação. A Câ mara Municipal 

deliberou por unanimidade aprova r o M apa das Feiras Qui nzena is, Fei ra de Artesa nato e 

Fe ira de Antiguidades e Ve lhari as para o Ano 2024. 

_5.25 - PROPOSTA DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL "BENEFíCIOS 

FISCAIS 2024" - Aprovação. A Câ mara Municipal deliberou por maioria co m quatro votos a 

favor e três votos contra dos Senhores Vereadores Dr. José Nuno Vieira de Ara újo, En g.~ Zita 

Fern and es e Eng. Francisco Pereira, aprovar a proposta do Se nhor Presidente da Câ mara 

M unicipal de 23 de outubro de 2023, relativa aos Benefícios Fisca is 2024. Ma is deliberou por 
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Vereador Dr. José Nuno Vie ira Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Esta 

proposta é em tudo semelh ante à do ano anterior e, no nosso entendimento, deveria ir mais 

além no que aos benefícios fiscais diz respeito, de modo a ajudar as famílias e as empresas, 

dada a crise económica e social em que vivemos. O PSD, no seu progra ma eleitora l, no setor 

da economia, apresentou o compromisso de " reduzir as taxas e licenças", pe lo que, ao 

verificar que a taxa do IMI não é a mínima possível, nem está aplicada a isenção de derrama 

municipal para todas as empresas, o voto é Contra. Ademais, não nos parece bem também a 

majoração em 30% da taxa apl icáve l a todos os prédios urbanos que integram a lista 

apresentada e anexa à propost a, nos termos do artigo 112. Q, n. Q 8, do CIMI, pois alguns 

encontram-se em processo de obras e alguns tiveram recentemente algum intervenção. O 

PSD estranha que esta situação e as taxas propostas se mantenham inalteráveis, pois esta 

proposta denota uma falta de sensibilidade do executivo face à realidade socia l dramática 

que vivemos. Não conseguimos compreender como é que é pedido ao governo da Repúbl ica 

que baixe os impostos e, simultaneamente, enquanto executivo camarário, se mantenham 

os mesmos valores do ano anterior" . O Sen hor Vereador Dr. José Nuno Vie ira Araújo, 

so licitou que constasse da ata o seguinte: "Aquando da discussão dos benefícios fiscais, o 

Senhor Presidente referiu que o senhor vereador do PSD, individualmente, não seria um dos 

beneficiados com a redução da taxa do IMI, ao que o vereador José Nuno Vieira de Araújo 

retorquiu sa lientando que um dos males na política portuguesa é ter políticos a olh ar para o 

seu próprio umbigo e que ele estava ali, não a pensar em si próprio, mas em todos os 

limianos". Os Senhores Vereadores Eng.ª Zita Fernandes e Eng. Q Francisco Pereira, no uso da 

palavra, ditaram para a ata a segu inte declaração de voto: "Votámos Contra. De acordo com 

a proposta apresentada pelos Ve readores Eleitos pelo Movimento Independente PLMT na 

Reunião de Câmara de 20/09/2022 intitulada "Fundo Municipal de Emergência Social", e 

dentro deste pacote de medidas as de carácter urgente no combate à atual situação 

económ ica defendemos à data a implementação no Orçamento para o ano de 2023 das 

seguintes medidas de apoio: 1- Como medida de apoio à classe média, redução para o ano 

de 2023 para a taxa mínima possível por lei (de 0.32% para 0.3%) do Imposto Municipal 

sob re Imóveis (IMI), independentemente do numero de dependentes, como medida de 

apoio direta ás famílias que sofrerão um cons iderável impacto em matéria de crédito à 

habitação, devido ao aumento das taxas de juro como resposta do Banco Centra l Europeu ao 

aumento da inflação; 2- Reduz ir a taxa gera l da derrama municipal de 1,5% para 0,75% para 

empresas com volume de negócios superior a 150.000€. Ora, hoje voltamos a verificar que o 
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executivo da maioria num contexto ta lvez ainda mais exigente e difíci l, compa rati va mente a 

Setembro de 2022, continua a recusa r a necessid ade de um apoio municipal direto ás 

famíl ias e empresas do conce lho não red uzindo para o mínimo a t axa de IMI e apl icando 

nova mente para 2024 a t axa geral da derrama munici pal na casa dos 1.5% pa ra empresas 

com vo lum e de negócios sup eri or a 150.000€". _ _______________ _ 

_ 5.26 - PROCESSO DISCIPLINAR NQ 7/22 E APENSO PROC. DISCIPLINAR NQ 8/22-0UTROS 

PROCESSOS DISCIPLINARES - LEI NQ 38-A/2023, DE 2 DE AGOSTO PERDÃO DE PENAS E 

AMNISTIA DE INFRAÇÕES. A Câ mara M unicipa l deliberou por maioria com se is votos a favor 

e uma abstenção do Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira de Araújo, notifi car a requ erente 

pa ra, no prazo legal de 15 (q uinze) dias úteis, a contar da data de receção da notifi cação, se 

pronunciar, por escrito, em sede de audiência dos interessados, nos termos e para os efeitos 

do disposto no art. 2 1212 do Código do Procedimento Ad minist rativo, quanto à intenção de 

indeferir a aplicação aos referid os processos disci plinares do previsto nos art .2s 1", r, n. "2 

aI. b) e 6" da Lei n.2 38-A/2023, de 2 de agosto, considerando qu e a traba lh adora instaurou 

ação de impugnação do ato administrati vo que lhe apli ca a sanção disciplin ar, pelo que nos 

t erm os do art.2 14", da citada lei, nos processos judicia is, a aplicação de medidas previst as 

na lei compete ao juiz do julgamento e, qu anto a esta mat éri a, outra entidade não est á 

prevista para ap licar a amnisti a. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou para a 

at a, a seguinte decl aração de voto: "Dado t rat ar-se de um a qu estão muito t écnica e 

cons iderando o t empo útil para a anali sa r, que não me permitiu obter um outro pa recer 

jurídico, uso o voto de Abst enção". A Se nh ora Verea dora Eng . ~ Zita Fern and es, no uso da 

pa lavra, ditou para a at a a seguint e declaração de voto : "o meu sentido de vot o t eve por 

base a inform ação técnica anexa". 

_ (06) ATRIBUiÇÃO DE SUBsíDIOS _________________ _ 

_ 6.1 - ASSOCIAÇÃO DE PAIS DO CENTRO EDUCATIVO DAS LAGOAS - Atribuição de 

subsídio destinado a comparticipar o fornecimento das refeições no âmbito do "XII Abraço 

ao Rio Lima". A Câmara M unici pal deliberou por unanimidade at ribuir um subsídio à 

Associação de Pa is do Centro Educativo das Lagoas, no montante de 1.643,95€ (mil 

seiscentos e quarenta e três euros e noventa e ci nco cêntim os), destinado a cust ea r 

despesas com o forn ecimento de refeições no âmbito do "XII Abraço ao Ri o Lim a". ___ _ 

_ 6.2 - ASSOCIAÇÃO CULTURAL DESPORTIVA E RECREATIVA DE CALHEIROS - Atribuição 

de subsídio destinado a custear despesas com a realização do 25Q Festival Folclórico. A 

Câmara Mun icipal deliberou por unanimidade atribuir um subsídio à As ociação Cultu ra l 
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Desportiva e Recreativa de Calheiros, no montante de 500,00€ (quinhentos euros), 

destinado a custear despesas com a realização do 259 Festiva l Fo lclórico. O Senhor Vereador 

Dr. José Nuno Vie ira Araújo, ditou para a ata, a segu inte declaração de voto: "A atribuição 

deste 2.9 subsídio desde o início deste ano civil remete para a políti ca de «chapéu na mão» e 

comprova-se que esta apl icação de subsídios não promove a autonomia da instituição". _ 

_ 6.3 - CONTRATO PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO ENTRE A CÂMARA 

DE PONTE DE LIMA E ASSOCIAÇÃO DE CICLISMO SPAC BTT - Aprovação. A Câmara 

Municipal deliberou por unanimidade aprovar o contrato Programa de Desenvolvimento 

Desportivo a ce lebrar entre a Câmara Municipal de Ponte de lima e a Associação de Ciclismo 

SPAC BTT, relativo ao apoio financeiro, às deslocações em competições federadas do 

Programa de Desenvolvimento Desportivo, pela participação no Campeonato da Europa 

XCM 2023, que se realizou no dia 11 de junho de 2023, em Laissac em França, prova que 

contou com cinco at letas da SPAC BTT. O Senhor Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, ditou 

para a ata, a seguinte declaração de voto: "A atribuição deste 2. 9 subsídio desde o início 

deste ano civ il remete para a política de «chapéu na mão» e comprova-se que esta aplicação 

de subsídios não promove a autonomia da instituição" . 

_6.4 - ATRIBUiÇÃO DE SUBsíDIOS ANUAIS ÀS IPSS'S PARA APOIO NAS ATIVIDADES E 

PROJETOS A DESENVOlVER NO ÂMBITO DAS RESPOSTAS SOCIAIS - Aprovação. Do Senhor 

Vereador Dr. José Nuno Vieira Araújo, no uso da pa lavra, regi stou-se a seguinte intervenção : 

"Qua l a razão para que o va lor total referente ao ano 2022 tenha sido de 107.600€ e o va lor 

tota l para o ano 2023 seja de 102.800€, registando-se um decréscimo no valor total de 

4.800€7". O Senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que este decréscimo se 

ficou a dever ao encerramento de dois centros de utentes. A Câmara Municipal deliberou 

por unanimidade aprovar a proposta de atribuição dos subsídios anuais às IPSS'S, para apoio 

nas atividades e projetos a desenvolver no âmbito das respostas socia is para o ano 2023, no 

montante de 87.600,00€ (oitenta e sete mil e se iscentos euros). O Senhor Vereador Dr. José 

Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "Reitera-se a 

necess idade de definir e divulgar os critérios para a atribuição de subsíd ios às IPSS, pois a 

proposta carece da explicitação dos critérios que conduziram àqueles valores apresentados, 

pelo que junto, para que conste a Declaração de voto relativa à "Atribuição de subsídios às 

IPSS'S para apoio nas atividades e projetos a desenvolver no âmbito das respostas socia is", 

na reunião de 4 de outubro de 2022, conforme anexo à presente ata, como documento 

núm ero um, e se considera como fa zendo parte integrante da mesma. _______ _ 
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_6.5 - CONTRATO PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO ENTRE A CÂMARA 

DE PONTE DE LIMA E O CLUBE NAUTICO DE PONTE DE LIMA - Aprovação. A Câ mara 

Municipal deliberou por unanimidade aprovar o Contrato Program a de desenvolvimento 

Desportivo a ce lebrar entre a Câ mara Municipal de Ponte de Lima e o Clube Náutico de 

Ponte de Lima, respeitante à aquisição de uma embarcação. O Senhor Vereador Dr. José 

Nuno Vieira Araújo, ditou para a ata, a seguinte declaração de voto: "A atribuição deste 

terceiro subsídio desde o início dest e ano civil remete para a política de «chapéu na mão» e 

comp rova-se qu e esta aplicação de subsíd ios não promove a autonomia da instituição". _ 

_ (07) APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA:- Nos termos dos números 3 e 4, do artigo 57º, 

da l ei nº 75/2013, de 12 de Setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar a ata desta 

reunião, em minuta, para surtir efeitos im ediatos. 

_ENCERRAMENTO:- Nada mais haven do a tratar, o Excelentíss imo Presidente da Câ mara 

Municipal declarou encerrada a reuni ão pelas dezoito horas e vinte minutos. _____ _ 

_ Para constar se lavrou a presente ata qu e, lida e achada conforme, vai ser assinad a. __ 

~1 Pc";d"", / 

~ :7 
A Secretária, 

Jdfr-* t.Lô"''\t >J 16 k ?sf,., ~~ 



.OSIO 

DECLARAÇÃO DE VOTO 

6.1- ATRIBUiÇÃO DE SUBsfDIOS ANUAIS ÀS IPSS'S PARA APOIO NAS ATlVIDADES E 
PROJETOS A DESENVOLVER NO ÂMBITO DAS RESPOSTAS SOCIAIS - Aprovação. 

Considerando, como sempre defendemos, que é uma evidência de que faz todo o sentido, em 
nome de um serviço público transparente, a discussão participada de novos critérios, envolvendo 
as partes interessadas, para posterior divulgação pública, realça-se que na proposta 
apresentada constam os valores dos subsidios a atribuir às IPSS, todavia a proposta carece da 
explicitação dos critérios que conduziram àqueles valores. 

Considerando que há um aumento de verbas nos subsidios a atribuir às associações, pese 
embora este não permita ainda, como sempre defendemos, a sua desejada autonomia, de modo 
a permitir gerir com qualidade o que realmente interessa à coletividade. 

Considerando a pertinência de uma proposta, situação por nós defendida e recomendada desde 
o inicio do mandato, para se estabelecerem critérios para a atribuição de subsldios às 
associações I instituições. 

Não deixando de considerar a resposta ao requerimento por nós apresentado no dia 22 de 
março, a solicitar os critérios para "atribuição de subsidios às mais diversas instituições". 

Não deixando de considerar que, mais uma vez, se comprova que, face a uma ideia ou 
proposta com pontos em comum, não houve vontade política por parte de quem lidera o 
processo autárquico em Ponte de Lima de apresentar, discutir e fundir as propostas de 
modo a fortalecer a democracia e a propalada participação, o que, sem prejuizo de ser por 
nós aprovada, prejudica a discussão e partilha de sugestões. 

Considerando o antedito, solicita-se que sejam apresentados e tornados públicos os 
alegados critérios para a atribuição de subsídios às IPSS. 

Considerando o antedito, o nosso caminho, o do PSD, é de prosseguir uma politica construtiva, 
com a apresentação de propostas, de acordo com o nosso compromisso com os Limianos e 
consequentes sugestões e preocupações das pessoas e entidades com quem temos contactado. 

Considerando que nós, PSD, defendemos uma política séria e a sério. 

O voto do vereador da Câmara Municipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD é: 

A FAVOR. 

Ponte de Lima, 4 de outubro de 2022 

O Vereador declarante, 

O Vereador da Câmara Municipal de Ponte de Lima, eleito pelo PSD 

jnvieiradearaujo@cm-pontedelima.pt OU víelradearaujo.josenuno@gmail.com 
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